



En "estado de alerta" se declararon gendarmes por cierre de la Unidad Psiquiátrica de la cárcel

Dirigentes de la Asociación Nacional de Funcionarios Penitenciarios (Anfup) y de la Asociación Nacional de Suboficiales y Gendarmes Provinciales de Magallanes (Ansog) comunicaron al director regional de Gendarmería; a la seremi de Justicia y DD.HH; y al Servicio de Salud de Magallanes que se encuentran "en estado de alerta".

De esta forma expresan su completo rechazo al cierre definitivo de la Unidad Psiquiátrica Forense Hospitalaria Intrapenitenciaria (UPFHI).

Plantearon que durante 23 años ha sido un aporte significativo a la salud mental de los internos condenados e imputados al interior del establecimiento penal.

"Destacamos el profesionalismo y trayectoria al equipo de salud mental de esta unidad que han sabido resolver y atender las diferentes problemáticas que enfrentan

día a día nuestros funcionarios/as que trabajan con trato directo de la población penal reclusa en los diferentes módulos tales como, descompensaciones psiquiátricas, autolisis, agitación psicomotora, entrega de psicotrópicos a pacientes con alteraciones mentales, estabilizaciones, entre otros.

Desde la perspectiva penitenciaria, lamentaron que las diferentes entidades gubernamentales y directorios de salud no hayan podido alcanzar los acuerdos necesarios y la comunicación efectiva para poder mantener en pie esta unidad.

Sostienen que "cumple un rol fundamental e interviene con protagonismo en la seguridad intramuros, ya que contamos con alrededor de 90 pacientes que se atienden diariamente con profesionales altamente capacitados en salud mental y que sin duda colaboran en conservar la tranqui-

lidad emocional y el autocontrol de los internos/as que mantienen problemas de salud mental leves y agudos, que al no ser tratados con celeridad podría acarrear graves problemas dentro de las zonas modulares, como autoagresiones, riñas, desórdenes colectivos y un alto riesgo de peligro hacia la integridad física de nuestros funcionarios penitenciarios y entre privados de libertad".

Sostienen que este tipo de decisiones los afecta ya que existe escases de recurso humano a nivel regional.

Los dirigentes no descartan movilizaciones y sostienen que "no se harán responsables de las malas decisiones que tomen algunas autoridades sin conocer la realidad interna donde al parecer no privilegian la salud física y psíquica de la población penal reclusa dentro del Complejo Penitenciario de Punta Arenas".